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市委书记勾凤诚赴开发区调研民营企业发展情况，要求———

为民营经济营造更好更优的发展环境
11月9日上午，市委书记勾凤诚率市

委办、市政务办、市监局、环保局、工商联
等部门单位负责人，赴开发区走访民营
企业，调研民营经济发展情况，倾听大家
对加快发展民营经济的意见和建议，鼓
励民营企业进一步做大做优做强。他要
求，开发区及相关部门要进一步加大服务
企业的力度，为企业提供更加精准贴心的
服务，积极帮助民营企业化解在发展中
遇到的困难和问题，为民营企业营造更
好更优的发展环境，为高邮高质量发展
贡献力量。市委常委邱加永，开发区党工
委副书记、管委会主任陆炜，开发区管委
会常务副主任赵锦章等参加活动。

在康博新能源公司光伏组件项目、秦
邮特钢球墨铸铁项目、传艺三期技改项目、
一洋制药新厂房建设项目现场，勾凤诚详
细了解项目进展情况，询问项目推进过程
中还有哪些困难需要进一步协调解决。他
要求开发区及相关部门要进一步加大服务
企业的力度，为企业提供更加精准贴心的
服务，对影响项目进展的困难和难题要进
一步解放思想，开动脑筋想方设法予以解
决，确保项目顺利推进。勾凤诚一行还来到
民企与央企成功合作的典范———风帆扬州
公司，了解项目建设情况。当得知项目只用

了几个月的时间就基本建成的情况后，勾
凤诚连连称赞，并勉励企业充分发挥自身
优势，不断增强核心竞争力，瞄准世界一
流水平加快发展。

调研中，勾凤诚强调，民营企业是我
市经济社会发展的重要力量，市委市政

府将不断优化民营经济发展环境，全力推
动各项政策落地落细落实，让民营企业从
相关政策中进一步增强获得感。同时，他
希望民营企业，要不断解放思想，积极开
拓进取，进一步提升企业核心竞争力，为
高邮经济社会加快发展贡献力量。

推进稻虾共作模式 实现环境效益“双赢”
近日，笔者在中国小龙虾养殖基地湖北

潜江、沙洋等地调研时，了解到两地稻虾共
作养殖规模之大、效益之好、技术之成熟令
人振奋，并从中看到我市罗氏沼虾养殖转型
的出路和希望。

据潜江市熊口镇华山现代农业基地负责
人介绍，为发展规模化稻虾共作模式，当地以
“三权分置、土地流转、反租倒包”为基础，实
行统一规划、统一管理、统一育苗、统一配料、
统一指导、统一收购“六统一”经营管理。同时，
对新发展的稻虾共作农户，按每亩40元标准
给予补贴，促进稻虾共作项目推进和发展，基
地内承包户年平均收入都在15万元左右。华
山科技股份公司是当地一家专门从事龙虾深
加工的企业，该公司对虾农和虾业合作社养殖
的龙虾进行统一收购并加工成虾仁，同时对虾
头、虾壳等废弃物进行再利用，生产美容用的
甲壳素、壳寡糖以及保健品，拉长了产业链,多
数农民三个月时间就可增收8000元以上。

我市是全省乃至全国较大的罗氏沼虾

养殖基地，总养殖面积达 16万多亩。多年
来，虾农们积累了一定的养殖经验，也有了
一定的收益，许多农户纷纷效仿开挖粮田，
致使养殖面积不断扩大，但也带来一系列问
题。一是虾苗、虾药、虾饲料等价格水涨船
高，成品虾价格却有所下降，养殖户成本增
大、效益降低；二是设施投入较大，许多养殖
户为了早日出虾，增设了锅炉、大棚、增氧泵
等设施；三是风险较高，如买到“铁虾苗”，养
殖户必然亏本，同时一旦发生“翻塘”现象，养
殖户一年辛劳就会“打水漂”；四是影响水质，
由于虾塘用药和饲料比较多，清塘后全部排
入外河，对河道水体环境影响较大；五是致富
效果不明显，平均每10个养殖户中，赚到钱
的只有2到3户。因此，推进罗氏沼虾养殖
转型、保护水体生态环境已成为我市实施乡
村振兴战略的一项重要任务。

根据测算，实行稻虾共作模式，每亩平
均年收入在 3000元至 4000元，最高每亩
可达6000元以上；除龙虾销售收入外，其套

种的水稻每斤可达 2.5元，价格是一般粳稻
的2倍。在创造经济效益的同时，还可极大
地改善生态环境。同时稻虾共作模式还具有
所需劳动力少、不破坏基本农田等优势。一
次购龙虾种，次年无需再购虾种。

经过调研，我们认为推行稻虾共作养殖模
式很有必要，也切实可行。但要推动我市罗氏
沼虾养殖转型，实行稻田套养龙虾，实现环境、
效益“双赢”，还须做好以下工作：一是政府要按
照因地制宜、产业引导、政策扶持、龙头带动、市
场运作的原则，出台相关鼓励政策和规范性发
展举措，加大宣传力度促进罗氏沼虾养殖户转
型；二是要引导成立稻虾共作合作社，加强对
虾苗育种、统一配料以及养殖技术等方面的统
一指导；三是引进培植龙虾深加工企业，为虾
农提供销售保证；四是加快土地流转，解放富
余劳动力，促进农民增收。 （张国庆）

开发区文明创建工作再推进
11月 19日上午，开发区召开全国文

明城市创建迎查部署会。区相关单位负责
人，各村（社区）书记，创建办、督察组全体
人员参加会议。

会议传达了市委、市政府关于全国文
明城市创建工作会议精神，对当前创建形
势作了认真分析。就做好下一步创建工作，
会议要求，各责任单位和个人工作精力必
须集中、目标任务必须完成、跟踪督查必须
有效、影响创建必须追责。会议强调，此次
迎查工作时间紧、任务重，各村(社区)、各部
门单位要按照考核标准迅速行动，限期彻
底解决存在的重点难点问题，为创建全国
文明城市交出高质量答卷。
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今年以来，开发区在国
际国内经济形势发生深刻变
化的形势下，不断加大对民
营企业的服务和扶持力度，
积极引导民营企业在转型发
展中强身健体、提质增效，在
创新发展中增强活力、塑造
优势，实现高质量发展，取得
显著成效。1至 11月份，全
区重点民营企业累计开票销
售同比增长38.6%。

经过多年发展，开发区
集聚了一批有实力、有潜力、
有影响民营企业，为全区经
济发展、社会进步、民生改
善、科技进步等作出了巨大
贡献。同时，开发区出台一系
列扶持激励政策为民营企业
落户建设、人才引进、贷款融
资、转型发展等提供帮助和
服务，培植民营经济健康成
长的“土壤”，营造重商、尊
商、亲商的良好氛围。今年以
来，在国际国内经济形势发
生深刻变化的形势下，开发
区积极兑现企业技术改造、
开票销售、税收增长等方面
政策奖励，充分调动了企业
加快发展的积极性；大力实
施重点企业“151”培育方
案，对达到一定销售规模的
企业进行重点培育，引导企
业进一步做大做强。同时，进
一步落实鼓励企业转型发
展、科技创新与人才发展、高
新技术企业提升三项政策，为高新技术企业加快发
展，相关产业转型升级起到了有力的促进作用。

此外，进一步完善“三服务”措施，加大政企互动
力度，为企业甘当“店小二”。特别是市委市政府“向
企业家报告、听企业家意见、请企业家评议”活动开
展以来，开发区建立了副科级以上领导干部与重点
企业挂联制度，要求副科级以上领导干部全年到企
业走访联系不低于4次，切实了解企业在发展过程
中遇到的困难和问题，听取企业负责人的意见和建
议，及时帮助企业解决在发展中遇到的难题。相关职
能部门则通过提供用工服务，为企业招揽人才；通过
开展小微企业专项服务，为小微企业加快发展注入
活力；通过提供各类融资服务，缓解相关企业和项目
融资困难；帮助企业申报各项政策性奖励，调动企业
加快发展积极性。

随着一系列政策和服务措施的落细落实，开发
区民营经济活力显著增强，在国际国内经济形势发
生深刻变化的情况下仍取得了喜人的业绩。今年 1
至11月，秦邮特钢累计实现开票销售963099.29万
元，同比增长近 24%，全年可望实现开票销售过百
亿元；波司登公司实现开票销售 254147.65万元，同
比增长84.88%，全年力争开票销售过30亿元；宏远
电子实现开票销售 89675万元，同比增长 11.19%；
欧力特实现开票销售 42818.66万元，同比增长
50.08%……此外，新达产的道爵电动汽车、振邮金
属材料、康博多晶硅扩产等15个项目产能进一步释
放，成为开发区工业经济新的增长点。

风帆(扬州)公司首批汽车起动电池下线

11月 15日上午，位于开发区的
风帆（扬州）有限责任公司首批汽车
起动电池成功下线。这标志着开发区
民营企业与央企合作又迈出了重要
一步。

风帆（扬州）有限责任公司是由
隶属于中国船舶重工集团公司的风
帆有限责任公司和开发区民营企业
江苏富威能源有限公司合资设立，于
2017年 10月 18日完成工商注册。

公司注册资本 3.3亿元，占地 98000
平方米，现有员工近 200名，主要从
事汽车用起动（起停）蓄电池、太阳能
（风能）储能专用胶体蓄电池、电动道
路车辆专用环保动力电池以及 UPS
不间断电源等产品的研发生产与经
营。公司拥有数字化智能化的蓄电池
生产车间，年产能达 400万千伏安
时。项目全部达产后预计年可实现销
售收入 15亿元。

开发区召开党工委扩大会议

专题研究信访维稳突出问题
11月3日上午，开发区召开党工委扩大

会议，专题研究信访维稳突出问题。区党工
委副书记、管委会主任陆炜主持会议，区党工
委班子成员及相关部门负责人参加会议。

会上，开发区隐患排查工作分管负责
人分别汇报交流了全区近期社会矛盾风险
点。会议讨论了安置小区土地性质问题、房
地产开发遗留问题、物业公司更换问题、工
人工资拖欠隐患问题等矛盾隐患，并进一
步分析了主要原因，研究了解决方案。

陆炜就当前信访维稳工作提出要求，
要有效化解当前突出问题、突出矛盾，进一
步营造和谐稳定的投资环境。

波司登公司成立党委
11月 12日上午，江苏波司登制衣有

限公司召开全体党员大会成立公司党委，
并选举产生首届党委班子成员。

波司登公司自落户开发区以来，经过
10多年发展，企业规模逐步壮大，目前涉
足行业横跨服装加工、服务业、新能源产业
和资本市场，构建起多元发展的产业体系，
为推动高邮经济社会高质量发展作出了积
极贡献。此次波司登公司成立党委既是开
发区强化非公经济组织党建工作的需要，
也是企业自身发展的需求。 观察与思考
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